

Abogan por restauración de la tierra

La conservación de los suelos, a tono con la campaña mundial por el Día del medioambiente, centró la convocatoria de la Doctora en Ciencias Iris Betancourt Téllez, delegada del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (Citma) en Granma.

En el acto provincial con motivo del 5 de Junio, que tuvo lugar en el Jardín botánico Cupaynicú, en Guisa, la experta exhortó a concentrar los esfuerzos en los niveles globales y locales para impulsar actividades transformadoras en la restauración de la tierra, los demás recursos naturales y los ecosistemas.

La Delegada del Citma argumentó que se promueven acciones e iniciativas para contener los procesos causantes de la desertificación y fortalecer la resiliencia ante la sequía, freno del desarrollo agrícola y de una economía sustentable.

"Fortalecer la gestión ambiental en el entorno municipal y desde las comunidades tiene que convertirse en uno de los principales propósitos", subrayó.

Añadió que la provincia se caracteriza por la adecuada implementación de la política ambiental, como los programas nacionales para la protección de las cuencas hidrográficas y el mejoramiento de suelos.

En el acto, se entregó reconocimientos a cinco productores pertenecientes a los municipios de Bayamo y de Guisa, por implementar técnicas innovadoras para salvaguardar los recursos naturales.

De igual forma, la dirección granmense del Partido estimuló la labor del Instituto de Investigaciones Agropecua-

rias Jorge Dimitrov, de la Unidad empresarial de base de ciencia y técnica Estación Experimental Agroforestal Guisa y de la Delegación provincial del Citma.

También se impuso la distinción Juan Tomás Roy a dos productores, cada uno con más de 20 años de acciones en favor de la ciencia, la tecnología, el cuidado y la protección del medioambiente.

En nombre de los estimulados, Oscar Ramírez Hernández, especialista de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente en Río Cauto, expresó que ha sido una buena experiencia trabajar desde los enfoques del conocimiento para obtener mejores resultados en la producción y los servicios.

Osmani Tamayo Fleita, de la Cooperativa de créditos y servicios (CCS) Clemente Ramos, en Bayamo, expresó su orgullo y felicitó a todos los que contribuyen al avance de la finca donde labora.

"Allí no trabajo solo yo, influye también la comunidad, a partir de un programa de educación popular en el cual participo, donde van los vecinos, los niños de la escuela y se benefician de los productos que se cosechan", alegó Tamayo Fleita.

En la cita, se recordó al Comandante en Jefe, Fidel Castro Ruz, como principal promotor de las acciones del país para la preservación del medioambiente.

Presidió la celebración, Tania María Heredia de la Guardia, miembro del Buró provincial del Partido.

DARIELIS CALZADA ALARCÓN



RECONOCEN A INSTITUCIONES JURÍDICAS

En vísperas del aniversario del Día del jurista cubano, que se celebra cada 8 de junio, instituciones del ramo recibieron, esta semana, la condición Colectivo Distinguido Nacional.

La Fiscalía de Granma, el Tribunal Municipal de Bayamo y la Empresa de Servicios Legales, fueron los acreedores de la distinción que otorga el Sindicato de Trabajadores de la Administración Pública.

Yaima Ramírez Pérez, secretaria general del Sindicato del sector en Granma, resaltó la labor de los juristas y señaló que recibirán igualmente la mencionada condición el Tribunal de Río Cauto y la Fiscalía de Pílon. (Yoanis Pompa Silva)

RECUERDAN OBRA DE ABELARDO ESTORINO

El impacto de la obra de Abelardo Estorino López en la cultura centró la exposición de la Doctora en Ciencias Martha Gisela Puebla Rodríguez, en el XXVI Coloquio de literatura, que realiza la Biblioteca provincial 1868.

La conferencia Abelardo Estorino y las coordenadas del consumo cultural actual analizó la influencia del dramaturgo más allá del teatro, su principal escenario.

Resaltó la profesora de la Universidad de Granma la grandeza del crítico y escritor, también los recursos literarios que empleó para manifestar problemas sociales. (Darielis Calzada Alarcón)

INICIA PRODUCCIÓN MEDIANA EMPRESA RÍO DORADO, EN JIGUANÍ

Con el procesamiento de frutas y otros vegetales, inició su producción la recién creada mediana empresa estatal Río Dorado, adjunta a la Agroindustrial Jiguaní, en el municipio homónimo, de Granma.

Diosmedes Guevara Pérez, director de la Río Dorado, dijo que esta entidad sustituyó a una unidad empresarial cuyos resultados habían disminuido notablemente.

La organización de nuevo tipo recupera los volúmenes de elaboración de mermeladas, néctares, jugos, pasta de tomate, salsa y aliños picantes y encurtidos. (Juan Farrell Villa)

SALVAR EL PLANETA: COMPROMISO DE LAS NUEVAS GENERACIONES

Niños campechueleros celebraron el Día mundial del medioambiente con actividades en el Parque ecológico Rosa Elena Simeón, único de su tipo en el país, y que el 5 de junio cumplió 13 años de creado.

La pionera María Carla Pérez Arias, expresó el compromiso de ser firmes guardianes de la naturaleza, y Luis Verdecia Pérez, director del parque, alertó sobre la necesidad de cuidar el planeta y los seres que lo habitan.

Se reconoció la labor de Félix Pedro Guillén Fonseca, padre fundador de la institución y constante defensor del medioambiente. (Rodrigo Motas Tamayo)

DIVULGA FONDO SOBRE LA FEDERACIÓN MUNICIPAL DE ESCRITORES EN BAYAMO

Como parte de la jornada por el Día internacional de los archivos, el 9 de junio, el Archivo Histórico provincial José Manuel Carbonell Alard presentó el fondo documental de la Federación municipal de escritores de Bayamo.

La exposición se realizó en la galería Dos Columnas, con la presencia de intelectuales del territorio.

"La Federación... tuvo sus antecedentes como círculo cultural y como sociedad, hasta su constitución, el 5 de diciembre de 1953, y se mantuvo activa hasta 1961, lo cual la convierte en la antesala de la Uneac", dijo Ana Teresa Armas Mojena, especialista del Archivo. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

Insta Gobernadora a trabajar mejor

Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora de Granma, exhortó, en Campechuela, a definir bien las prioridades de los órganos municipales de gobierno y a mejorar su funcionamiento, para superar las complejidades del país.

Asimismo, exigió demostrar lo realizado e instó a cumplir las responsabilidades, de modo que el nivel de gestión se materialice en la mesa de las familias.

La visita del órgano provincial de gobierno detectó anomalías de precios en el Mercado Ideal, donde no venden productos locales, y los mercados Agropecuario e Industrial permanecían cerrados, al igual que la fábrica de conservas.

La unidad de Acopio muestra dificultades en la contratación con los productores y comprobaron que algunos de los llamados nuevos actores económicos logran enormes ganancias y realizan depósitos "simbólicos" al Banco.

Terry Gutiérrez puntualizó la necesidad de cambios de gestión, de eliminar las trabas que entorpecen la labor de gobierno, y de analizar quiénes no están a la altura de las circunstancias actuales.

En las conclusiones de la visita, estuvieron, además, Yoandris Ramos Gutiérrez, primer secretario del Partido en Campechuela; Carlos Manuel Atencio Quintana, presidente de la Asamblea municipal del Poder Popular, y Yailín Yadira Magaña Rosa, intendente.

RODRIGO MOTAS TAMAYO

Reverdece un símbolo

Por FÁTIMA POMPA FRÓMETA

El Parque Granma, famoso más allá de las fronteras de la provincia, sufrió el paso del tiempo, que limitó su disfrute.

Desde el 5 de mayo último, al llamado de la dirección del Partido en el territorio, entidades administrativas se empeñan en devolverle el esplendor.

La idea fue bien acogida y, a partir de ahí, se logró el apoyo de más de 20 empresas a la causa.

"El mantenimiento a los equipos se realiza con la mayor calidad posible", explicó Aleidis Ennis Almenares, comunicadora del complejo recreativo.

Con la reapertura fijada, tentativamente, para el 29 próximo, agregó, "cada equipo es revisado por especialistas que comprueban y autorizan su uso por niños, adolescentes y adultos.

"A pesar de la falta de recursos, hemos avanzado. El Gobierno y el Partido chequean la evolución, al menos, tres veces por semana", declaró Dámaso Benítez Ramos, director del Complejo zoológico-parque de diversiones.

"Esta es una labor muy noble, asumida con responsabilidad y sentido de pertenencia. Llevamos un mes de arduo trabajo y los resultados se evidencian", añadió.

El Granma siempre fue muy concurrido y, a pesar de las carencias, no dejó de ser visitado. Hoy se trabaja fuertemente en su recupera-



ción, incluidas las ofertas gastronómicas, que serán respaldadas por las entidades abastecedoras. Empresas como la de Productos Lácteos y la de Bebidas y Refrescos, tendrán puntos de venta.

Alexánder Reyes Hernández, al frente de una de las brigadas reparadoras, explicó: "Se eliminó la corrosión que se había apoderado de gran parte de los equipos, como los caballitos, a los que solo falta pintarlos.

"Hemos tenido gran apoyo por parte de la Central de Trabajadores de Cuba en la provincia, que convoca a sus afiliados para la limpieza y el embellecimiento. Los domingos se llena el recinto con movilizadas.

"El parque es sitio ideal para el esparcimiento, que favorece la calidad de vida de quienes se acercan a deleitarse de la naturaleza".

Grandes son las expectativas del pueblo, que espera disfrutar del Granma desde la cercana temporada estival; quienes lo conocieron en su época de oro, añoran verlo reverdecido, fruto de la unidad y del optimismo.

8-1960 Fidel pronuncia por vez primera la consigna ¡Venceremos!, después de ¡Patria o Muerte!

10-1942 Bajo órdenes de Adolf Hitler y Heinrich Himmler, tropas nazis ejecutan la masacre de Lidice. Destruyen el pueblo de ese nombre, en la actual República Checa. Asesinan a 172 personas.

11-1959 El Consejo de Ministros nombra a Raúl Roa García ministro de Relaciones Exteriores de Cuba.

12-1955 Se constituye oficialmente la Dirección Nacional del Movimiento Revolucionario 26 de Julio.

13-1871. Nace, en Bayamo, el General de Brigada Luis Ángel Milanés Tamayo (Luisillo).

14-1858 Sometida a examen, el tribunal le adjudica el título de Maestra de instrucción primaria elemental a la poetisa bayamesa Ursula de Céspedes Orellano de Escanaverino (La Calandria).

14-1845 Nace Antonio Maceo, en Santiago de Cuba.

14-1928 Nace Ernesto Che Guevara, en Rosario, Argentina.

efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 8 al 14 de junio